



Sheinbaum con ¿Trump?

Activo Empresarial,
José Yuste > 2



Sheinbaum con ¿Trump?: del T-MEC al nearshoring

Donald Trump se convierte oficialmente en el candidato presidencial por el Partido Republicano. Acaba de sufrir un atentado contra su vida y, por la debilidad física y por la edad de su contrincante demócrata, el presidente **Joe Biden**, las encuestas ven a **Donald Trump** como triunfador de su segundo mandato presidencial. Si **Trump** gana las elecciones presidenciales por segunda vez, desde luego, la economía mexicana podría verse afectada.

Recordemos que fue por el ya oficial candidato republicano que México tuvo que renegociar el Tratado de Libre Comercio y convertirlo en el T-MEC, acuerdo al que el mismo **Trump** llamó "el mejor acuerdo del mundo".

LA REVISIÓN EN 2026

AL "MEJOR ACUERDO COMERCIAL"

Así que **Trump** ya no pediría renegociar por completo el T-MEC. Sin embargo, no podremos evitar aires de turbulencia económica. **Trump** no sólo revisaría en el 2026 el T-MEC, sino también es proclive a las políticas proteccionistas. Y de por sí con Estados Unidos la 4T tiene varios temas de debate comercial, desde prohibir el maíz transgénico y el glifosato hasta la energía renovable.

Claudia Sheinbaum, la virtual presidenta electa de México, deberá lidiar con **Trump** y la mejor manera de hacerlo será con una agenda de negociación, donde el equipo mexicano pueda manejar parte de la agenda.

NEARSHORING CON AIRES NACIONALISTAS

Sheinbaum no estará sola. En el equipo negociador con EU estará **Marcelo Ebrard**, como secretario de Economía, pero también **Juan Ramón de la Fuente**, como canciller. Y desde luego podrá estar **Lázaro Cárdenas Batel**, quien podría tener una cartera interesante.

Además del T-MEC, con **Trump** vendrá otra turbulencia económica, la del *nearshoring*.

Si el republicano vuelve a llegar a la Casa Blanca con su tinte nacionalista y proteccionista, podría pedir que las inversiones que se ubicaban en China, en lugar de relocarse en México, lo hagan directamente en Estados Unidos.

Hoy en día, México es el principal socio comercial de Estados Unidos, superando a Canadá y a China. La economía mexicana exporta el 80% a EU y, de hecho, el 40% de la economía mexicana ya es de exportación. Hay mucho en juego y la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, deberá iniciar una buena estrategia comercial y de inversión con EU... si **Trump** regresa a la Casa Blanca.

ALTÁN REDES, MANEJADA POR LA CFE...

OFICIALMENTE

Es la única empresa rescatada en el sexenio obradorista. El presidente **López Obrador** decidió que el gobierno mexicano invirtiera 161 millones de dólares y, así, sacar a Altán Redes del concurso mercantil.

El presidente **López Obrador**, a menos de tres meses de dejar el gobierno, anuncia que la CFE Telecom Internet para Todos se hará cargo de Altán Redes.

Supuestamente, CFE Telecomunicaciones e Internet para Todos invertiría hasta 30 mil millones de pesos en una infraestructura de torres y fibra para que fuera utilizada por Altán, que es una red donde se suben otras compañías telefónicas, corre por la Banda de 700 Mhz con 4.5G. Su gran reto es cómo le va a hacer para ofrecer 5G y, desde luego, cubrir los porcentajes acordados de territorio y población en su título de concesión. ¿Será que las telecomunicaciones son muy caras y el gobierno no ha podido desplegar Altán para ser una red de redes y, en su lugar, ha querido competir con Telcel, AT&T y Telefónica? Desde luego, es pregunta.

DE VERDAD, ¿UNA ESTACIÓN DE RADIO DEL CONGRESO?

Estaría en Amplitud Modulada. No tiene terrenos ni capital, pero el Instituto Federal de Telecomunicaciones sí asignó una frecuencia al Congreso de la Unión, es decir, a la Cámara de Diputados y a la de Senadores, para tener una estación de AM en la Ciudad de México. Ya existe el Canal del Congreso de televisión abierta.

¿No sería mejor que el Congreso tuviera una fuerte comunicación, eficiente y abierta, a la sociedad, en lugar de una estación de radio que quién sabe quién va a escuchar en AM y con contenidos legislativos puros y duros?